



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

*Nombre del Alumno; Zunun Ortiz Karla Isabel*

*Nombre del tema; Evaluación de Proyectos*

*Parcial; I*

*Nombre de la Materia; Formulación y Evaluación de Proyectos*

*Nombre del profesor; Garduño Ortega Gerardo*

*Cuatrimestre; 3*

*Maestría en Administración en Sistemas de Salud.*

*Chiapas a 15 julio de 2022*

## INTRODUCCIÓN

La evaluación de un proyecto es el proceso que tiene como propósito establecer la conveniencia de ejecutar una iniciativa de inversión. Es un proceso de generación de información que sirve de apoyo a la actividad gerencial.

Ha alcanzado un posicionamiento indiscutido entre los instrumentos mas empleados en la difícil tarea de enfrentar la toma de decisiones de inversión, tanto para crear nuevas empresas como para modificar una situación existente de una empresa en marcha. La evaluación de proyectos, además, facilita medir el nivel de cumplimiento de las metas programadas y realizar los ajustes que sean necesarios para hacer del proyecto un proceso exitoso.

El propósito de este ensayo es dar a conocer el proceso que se tiene para que se lleve acabo una buena evaluación de proyectos.

.

## EVALUACIÓN DE PROYECTOS

Cuando se habla de que un proyecto de inversión, se tiene por objeto generar rentabilidad económica y social, sobre todo que recupere los escasos recursos económicos que le han sido asignados, por creer que es la mejor alternativa. No basta que las proyecciones arrojen números superiores a lo invertido, porque entra la subjetividad, sin saber si ese valor será suficiente para las aspiraciones de quien invierte, más allá de su resultado aritmético. La evaluación financiera, por ende, será aquel estudio que busque entablar una comparación entre la inversión inicial, a precios actuales, o del año cero o de arranque, y las utilidades o flujos proyectados, pero traídos a valor actual.

Se encuentra también la evaluación económica y esta se ha enfatizado en la necesidad de justificar la capacidad financiera de los inversionistas; de ese modo, en vista de que en el cronograma de inversiones se hace una discriminación clara de las necesidades totales de capital.

Según (De Salazar , Jackson , Shiell, & Rice, 1997) la evaluación económica se define como el “análisis comparativo de líneas alternativas de acción en función tanto de sus costos como de sus consecuencias”

Por lo tanto, para realizar este estudio económico, es preciso estructurarlo atendiendo a estos cuatro elementos: Las inversiones; en todo proyecto existen tres tipos de inversiones, cuya suma proporcionará el total de inversiones necesario para poner en marcha el proyecto. Se encuentra también los gastos totales, los costos e Ingresos.

En cuanto a la inversión ambiental, denomina a una investigación de carácter técnica, de mayor o menor alcance y extensión, que se realiza normalmente en un período de análisis y toma de decisiones sobre un proyecto o plan de acción o actividad, con el fin de investigar la posibilidad y la gravedad de sus impactos ambientales potenciales. La Evaluación de Impacto Ambiental (EIA) comienza en el momento en que la Autoridad de Aplicación recibe el EsIA y a través del Área Técnica correspondiente da difusión a todo proyecto, dentro de los tiempos establecidos por ley, debiendo efectivizarse dicha comunicación pública especialmente en el lugar de la localización del proyecto.

(ROMERO MENESES & RODRIGUEZ HERREÑO, 2012) La evaluación de resultados de un proyecto permite establecer el cumplimiento de los objetivos propuestos al llevarlo a cabo, los cuales deben estar relacionados con la solución del problema planteado en su etapa de identificación

Ahora bien, el gerenciamiento de proyectos según (Filho, 2013) Es la aplicación de conocimientos, habilidades, herramientas y técnicas a las actividades del proyecto con el fin de satisfacer sus necesidades.

La gerencia de proyectos busca lograr los objetivos a través de la correcta ejecución de procesos, entendiéndose como proceso a la serie de acciones que provocan un resultado; los procesos de la gerencia de proyectos pueden organizarse en cinco grupos: inicio, planificación, ejecución, control y cierre. Para el gerenciamiento de un proyecto deberán considerarse seis elementos básicos: Gerenciamiento del proyecto, diseño, contrataciones, construcciones, construcción, Administración de contratos, suscritos entre el propietario y contratistas, Coordinación de construcción, diseñabilidad, constructibilidad y gestión.

Una fase importante del ciclo del proyecto es la de ejecución. La creación de un buen plan de ejecución del proyecto le permite coordinar eficazmente las asignaciones del equipo, gestionar los costes y los presupuestos y mantenerse al día sobre el progreso del proyecto en todo momento. Una vez que haya completado su plan de ejecución, podrá evaluar los resultados y hacer referencia a ellos cuando lleve a cabo futuros proyectos. En este artículo, repasamos qué es la ejecución de un proyecto, por qué es importante y cómo crear un plan de ejecución de proyectos con éxito.

La ejecución del proyecto es una fase del ciclo de vida del proyecto que implica la puesta en práctica de los planes y objetivos creados para un proyecto. Durante esta fase, puede poner en marcha su plan de proyecto delegando tareas, elaborando calendarios y asignando plazos. También puede programar reuniones periódicas para revisar el progreso del proyecto y resolver cualquier problema o contratiempo que se presente.

Crear y aplicar un plan de ejecución detallado es importante porque permite organizar con claridad todos los resultados, tareas e hitos para comprender fácilmente si el proyecto está en marcha para cumplir los objetivos de la empresa o del cliente. Le permite comprobar periódicamente el progreso del proyecto y prever el tiempo suficiente para ajustar los calendarios y los plazos si aparecen problemas inesperados.

Los planes de ejecución de proyectos también incluyen regularmente indicadores clave de rendimiento para medir su presupuesto y los tiempos de finalización de las tareas, con el fin de hacer predicciones más precisas para futuros proyectos. También puedes sentirte más seguro al entregar un proyecto de calidad sabiendo que todo el equipo entiende sus objetivos, sus propias responsabilidades y cualquier actualización o cambio que surja.

Finalmente, la evaluación de resultados permite obtener informaciones y analizar el cumplimiento de las propuestas para cada uno de los objetivos específicos del programa en términos de su actividad, su eficacia y su eficiencia para obtener conclusiones que permitan retroalimentar la gestión del programa, además identificar, planificar y gestionar otros programas y proyectos. Esta evaluación de resultados concluye con un informe de evaluación que permita identificar la efectividad, la validez y la eficiencia del programa y sacar conclusiones y recomendaciones para futuros programas o proyectos.

## **CONCLUSIÓN**

En conclusión, la evaluación de proyectos pretende abordar el problema de la asignación de recursos en forma explícita, recomendando a través de distintas técnicas que una determinada iniciativa se lleva adelante por sobre otras alternativas de proyectos. Este hecho lleva implícita una responsabilidad social de hondas repercusiones que afecta de una manera u otra a todo el conglomerado social lo que obliga a que se utilicen adecuadamente patrones y normas técnicas que permitan demostrar que el destino que se pretende dar a los recursos es el óptimo.

## REFERENCIAS

De Salazar , L., Jackson , S., Shiell, A., & Rice, M. (1997). *Guía de Evolucion Economica en Promocion de Salud*. Obtenido de <https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2012/EvalEcoProm-sp.pdf>

Filho, T. (27 de diciembre de 2013). *Revista de Estudios y Experiencias de Educacion*. . Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/2431/243143345006.pdf>

ROMERO MENESES, A. D., & RODRIGUEZ HERREÑO, J. D. (2012). Obtenido de <https://prezi.com/p/qpg237njz7m/ejecucion-y-evaluacion-de-resultados/#:~:text=La%20evaluaci%C3%B3n%20de%20resultados%20de,en%20su%20etapa%20de%20identificaci%C3%B3n>.